

«La guerre du Vietnam et l'Europe»

Paris, Janvier 2003

A l'occasion du 30^e anniversaire des accords de Paris, nous envisageons d'organiser un colloque international sur le thème de *La guerre du Vietnam et l'Europe*, **en janvier 2003**. Il prend place dans le cadre des colloques sur l'histoire de la guerre froide. Frédéric Bozo et Pierre Mélandri ont bien voulu me faire part de leurs remarques au stade actuel du projet et nous avons convenu de délimiter chronologiquement le thème à la période de novembre 1963 à janvier 1973.

Si la guerre du Vietnam est relativement bien connue du côté américain, sa perception, ses répercussions et les réactions qu'elle a entraînées sur le plan de l'Alliance atlantique et des alliés européens, au niveau gouvernemental ou à celui de l'opinion publique sont insuffisamment mis en lumière. De même, l'ouverture des archives permet de préciser les tentatives de médiation pour aboutir à la paix au Vietnam. C'est à faire le point sur le versant européen de la guerre du Vietnam que doit servir ce colloque. Je vous serais reconnaissant de m'indiquer si vous-même, l'un des collègues ou jeunes chercheurs de vos connaissances seriez prêt à proposer une communication. Les quatre thèmes principaux retenus sont :

- 1) La guerre menée par les Américains
- 2) Les attitudes nationales et les implications transatlantiques
- 3) L'opposition à la guerre (opinion publique, presse, télévision, partis politiques)
- 4) les tentatives de médiation

Toute suggestion de votre part sera la bienvenue.

Dans l'espoir d'une réponse positive, croyez à l'assurance de mes salutations les meilleures,

Maurice Vaïsse

Professeur d'histoire des relations internationales à l'IEP
Président de l'Association « Diplomatie et Stratégie »

Merci de répondre à

Maurice Vaïsse
131, rue de la Convention - 75015 - Paris
Tél : 01.48.42.20.45 - Fax : 01.45.31.40.01
Mel : mvaïsse@club-internet.fr